

La e-letter est dédiée à la mémoire de :

Mosché ben Yéhoua ATLAN, (19 Chevat)
Esther bat Meïcha Mimoun, (20 Chevat 5773)
Mordékhai ben Marcelle Nabitz, (20 Chevat)

**Une pensée particulière à Me Daisy bat Sultana Mimouni, qui s'est voilée
mardi dernier, veille de Tou Bichvat.
La Communauté d'Aulnay sous Bois a été très touchée par cette disparition.
Elle souhaite à notre cher ami, M. Jacques Mimouni, et à ses enfants tous
nos sincères condoléances les plus attristées.**

Merci à toutes les personnes qui leur ont adressé un message de sympathie.

Les dates et horaires



POURIM



LE 01 MARS C'EST POURIM

L'A.C.I.A. organise le MICHTE de POURIM (entrées, plat et dessert)

LE 01 MARS 2018 à la salle Chanteloup à Aulnay sous Bois

PAF : 15€ pour les adultes & 10€ pour les enfants demoins de 13 ans.

RESERVATION ET PAIEMENT IMPERATIFS AVANT LE 10 FEVRIER 2018

La paracha en bref



Michpatim (Chemot 21, 1 – 24, 18)

Suite à la révélation du Sinaï, Hachem promulgue une série de lois à l'adresse du peuple d'Israël. Elles incluent les lois relatives au serviteur contractuel, aux peines sanctionnant le meurtre, le rapt, l'agression et le vol, les lois civiles relatives aux réparations des dommages, aux prêts financiers, et à la responsabilité des quatre catégories de gardiens, ainsi que les lois régissant le procédé judiciaire mené par les tribunaux.

Sont également enseignées les lois mettant en garde contre le fait de maltraiter les étrangers. L'observance des fêtes saisonnières et des offrandes agricoles qui devaient être apportées au Saint Temple à Jérusalem. L'interdiction de cuire de la viande avec du lait et la mitsva de prier. En tout, la paracha de Michpatim contient cinquante-trois mitsvot : 23 commandements impératifs et 30 interdictions.

Hachem promet de mener le peuple d'Israël à la Terre Sainte et les prévient de ne pas adopter les comportements païens de ses habitants actuels.

Le peuple juif proclame « Nous ferons puis nous comprendrons » tout ce que Hachem nous commande. Laissant Aaron et Hour en charge du camp israélite, Moïse gravit le mont Sinaï et y demeure pendant quarante jours et quarante nuits pour recevoir la Torah de Hachem.

Chabbat Chékalim



La Torah nous a ordonné de donner le Mahatsit hashekel dans l'enceinte du Beth Hamikdash à partir de Roch 'Hodech Adar jusqu'à Roch 'Hodech Nissan.

Cet argent servait pour l'achat des animaux dédiés aux sacrifices collectifs dans le Temple mais aussi pour l'entretenir le Temple..

Traitant du Ma'hatsit hashekel, la Parachat Chekalim est donc lue le Chabbat précédent le début du mois d'Adar, soit ce Chabbat le 10 Février 2018).

Aujourd'hui, où nous n'avons plus le Beth Hamikdash, nous avons gardé l'habitude de ramasser de l'argent en souvenir du Mahatsit hashekel avant la lecture de la Meguilat Esther car nos sages enseignent dans le traité de Meguila 13b :

« Il était dévoilé devant le Créateur du Monde qu'Haman ferait peser des Chékalim pour l'extermination d'Israël, et c'est pourquoi Hachem a ordonné la Mitsva de donner le demi-Chékel, afin que les Chékalim d'Israël devancent les Chékalim d'Haman. »

Paris, à 09:30

Colloque – « La Suisse face au génocide. Nouvelles recherches et perspectives »

Durant la Seconde Guerre mondiale, la Suisse est la puissance neutre dont la position géostratégique est la plus menacée, enclavée au cœur de l'Europe allemande dès novembre 1942. Quelles ont été les politiques d'asile conduites par la Suisse à l'égard des juifs persécutés, des débuts du nazisme jusqu'en 1942, puis de 1942 jusqu'à la fin de la guerre ?

La Suisse a-t-elle été un lieu de refuge ? Dans le cadre de ce colloque, les historiens spécialistes de ces questions nous font part de leurs derniers travaux concernant l'attitude de la Suisse face aux persécutions et à la Shoah.

Lieu : Mémorial de la Shoah

Adresse : 17 rue Geoffroy-l'Asnier, 75004 Paris

Renseignements : <http://www.memorialdelashoah.org>, 01 42 77 44 72, contact@memorialdelashoah.org

Paris, à 16:00

Concert – « Jazz et Goûter fête Bob Dylan et Leonard Cohen, avec Kay Bourguine Trio »

Le retour du concept qui cartonne chaque dimanche à 16h à l'heure du goûter avec de nouvelles thématiques pour cette dixième saison !

De Walt Disney à Ella Fitzgerald en passant par Michael Jackson, Django Reinhardt, Charlie Parker, Lalo Schiffrin, John Coltrane, Serge Gainsbourg, Nina Simone, Miles Davis, Claude Nougaro. Le rendez-vous obligé des enfants et parents pour découvrir le jazz.

Lieu : Sunset Sunside Jazz Club

Adresse : 60 rue des Lombards, 75001 Paris

Renseignements : <http://www.sunset-sunside.com/>, 01 40 26 46 60

LUNDI 05 FEVRIER

Paris,

Exposition – « Enfants juifs à Paris, 1939-1945 »

L'association *L'enfant et la Shoah-Yad Layeled France* a créé une exposition itinérante sur les enfants juifs parisiens durant la Seconde Guerre mondiale, de leur exclusion à leur sauvetage.

Cet outil pédagogique permet d'aborder l'histoire de la Shoah avec les plus jeunes par le biais d'histoires de sauvetages, en tenant compte de la sensibilité des enfants. Adaptée de l'exposition *C'étaient des enfants* présentée en 2012 à l'Hôtel de Ville de Paris, cette présentation incite à réfléchir à des notions telles que la stigmatisation, la solidarité, le sauvetage, la mémoire.

Lieu : Mairie du 5^e arrondissement

Adresse : Place du Panthéon, 75005 Paris

Métro : Luxembourg

Neuilly sur seine, de 20:00 à 22:30

Table ronde – « L'histoire des juifs de Djerba »

Grande destination touristique en Méditerranée, l'île de Djerba est un haut lieu de la mémoire séfarade et reste le cadre de vie d'une des dernières communautés juives en terre d'islam.

Regards croisés sur cette communauté.

Intervenants : **Haïm Bittane**, Grand Rabbin de Tunisie - **Gilles Bernheim**, Grand Rabbin - **Michel Gugenheim**, Grand Rabbin de Paris

Lieu : Centre communautaire Jérôme Cahen

Adresse : 44 rue Jacques Dulud, 92200 Neuilly-sur-Seine

Renseignements : <http://www.ccjc-neuilly.com/>, 09 54 38 37 92

A 20:55

Télévision (Chérie25) – « L'union sacrée, d'Alexandre Arcady »

Ce n'est pas d'un bon œil que Simon Atlan, un jeune inspecteur de la brigade des stupéfiants, juif et pied-noir, voit arriver son nouvel équipier, Karim Hamida, d'origine arabe. Leur première enquête commune commence dans un climat tendu.

Simon a arrêté un dealer qui revendait de l'héroïne pure à des lycéens, fructueux petit commerce qui vient de faire dix victimes.

Il semble qu'il s'agisse en réalité d'un acte terroriste fomenté par un groupe de fanatiques musulmans établis à Paris.

MARDI 06 FEVRIER

A 10:55

Télévision (La chaîne Histoire) – « Churchill et le peuple juif, une discrète amitié, de Barry Avrich »

Considéré comme l'un des grands dirigeants mondiaux de tous les temps, il semble que l'histoire ait fait l'impasse sur la fascination de Winston Churchill pour la communauté juive.

Depuis son enfance à la Seconde Guerre mondiale, en passant par ses débuts politiques à Manchester, les questions juives obsédaient Churchill, qui s'était donné pour mission d'obtenir pour ce peuple un Etat en Palestine. Mais ce soutien sans faille était-il totalement sincère ou s'agissait-il d'une stratégie pour étendre l'influence de l'Empire Britannique comme l'affirment certains historiens ?